



Pide CEESP cárcel para culpables en deuda de estados

México, D.F.- El problema de deuda de los estados y municipios es “delicado”, pues excedieron mucho su gasto con gran desperdicio de recursos y corrupción en la mayoría de los casos, aseveró el director general del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), Luis Foncerrada.

Entrevistado tras su participación en el Foro México 2013, consideró que se podría rescatar a los estados y municipios “sólo a cambio de compromisos muy serios y de que desaparezca la impunidad; yo creo que deben ir a la cárcel aquéllos que robaron y aquéllos que desperdiciaron los recursos.

“Uno de los problemas serios que existe en este endeudamiento de los municipios es que están hipotecando su futuro, porque están garantizando su deuda con participaciones que van a recibir en el futuro, o algunos de ellos, en el caso de los estados, con la tenencia que iban a cobrar y en muchos desapareció absurdamente”, dijo.

Agregó que este es un problema “muy serio” porque los recursos de los programas federales son insuficientes para cubrir todo esto, y proyectó que se tratará de realizar un programa de ordenamiento de las finanzas.

El directivo resaltó que los requerimientos financieros de la administración federal son enormes (infraestructura, pensiones, investigación y desarrollo, salud) y la carga en la parte municipal es adicional y excesiva.

Por lo tanto, abundó, “hay que encontrar un acuerdo general, un pacto político para poder utilizar los escasos recursos de la mejor manera, esto requiere de una planeación financiera cuidadosa delicada”.

Precisó que uno de los grandes retos que enfrentan estos gobiernos estatales y municipales es elevar sus recursos propios, lo cual debe provenir en gran parte del cobro del impuesto predial.

Sin embargo, detalló, el impuesto predial hoy lo cobran “teóricamente” los municipios, pero en realidad no se hace una recaudación correcta, y el CEESP propone que este ingreso lo recaude el gobierno estatal y luego lo distribuya a los ayuntamientos, para evitar conflictos de interés.

Rubén ‘ya no ve problemas’...

Javier Mariscal

Al hablar sobre el tema de la deuda y la calificación crediticia que tiene Coahuila, el gobernador Rubén Moreira dijo ayer que “nosotros hicimos lo que nos correspondía, en el tiempo que nos correspondía. Hoy Coahuila no es tema en esto de las deudas. Hoy estaba viendo una nota en varios periódicos y en varias televisoras, y son otros los municipios (con problemas de deuda), ninguno de Coahuila, y son otros los estados lo que traen dificultades”, señaló.

Destacó que la entidad va en ascenso y consolidación de las finanzas públicas, lo cual se busca mantener durante los próximos cinco años.

Al parecer, al escritorio del Gobernador de Coahuila sólo llegan “algunas notas”, o bien... no todas.

El martes pasado se publicaron declaraciones del Secretario de Hacienda, Luis Videgaray, quien indicaba que no habría rescate para entidades endeudadas. Algunas de las notas se acompañaban de datos, como el hecho de que, de todos los estados del país Coahuila es el único cuya deuda rebasó el 100% de su presupuesto anual de 2012.

Pero, por otro lado, aunque quiere hacerse ver como beneficio generalizado, la mejora a la calificación otorgada por Standard & Poor's a la calidad crediticia de la entidad abona más a la imagen del gobernante que al bienestar de la población, la cual padece este año, por ejemplo, no sólo todavía el pago de la tenencia vehicular, sino además su incremento "disfrazado" de nuevas placas.

En seguimiento a ese tema, ayer jueves se publicó que los cinco estados más endeudados por habitante en el país son Nayarit, Quintana Roo, Chihuahua, Nuevo León y Coahuila.

De acuerdo con los datos más recientes dados a conocer por la Secretaría de Hacienda y el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi), Nayarit reporta una deuda estatal por habitante de 55 mil 868 pesos, Chihuahua de 27 mil 813 pesos, Quintana Roo de 10 mil 833 pesos, Nuevo León de 9 mil 020 pesos y Coahuila de 7 mil 599 pesos.

En términos absolutos, Nuevo León y Coahuila se situaron entre las cinco entidades con mayor nivel de endeudamiento a septiembre de 2012, de 41 mil 976.2 mdp y 36 mil 450.7 mdp, respectivamente.

Y aunque también se menciona que no necesariamente un estado que esté altamente endeudado puede tener problemas de incumplimiento de pago o una calificación baja, con ello queda claro que a las calificadoras, como bancos que son, sólo les preocupa que se les pague, aquí el bienestar de la población queda en tercer término: primero los bancos, luego el Gobernante y al último la gente a la que dicen servir.

Hasta el cuello...

Los tres estados que tendrían que destinar la mayor parte de su presupuesto anual para pagar sus deudas son:

Deuda* como porcentaje de presupuesto de 2012

Coahuila 112.9%

Q. Roo 73.1%

Nuevo León 70.3%

* Corresponde al lapso enero-septiembre de 2012. Fuente: Secretaría d Hacienda y Crédito Público